25 EJEMPLARES 2,75 PESETAS

Número suelto, 15 céntimos

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES MADERA, 8 Apartado de Correos 981

Director-Gerente ANTONIO HERMOSILLA

Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular

# EL DESARROLLO DE LAS OPERACIONES

En el frente aragonés continuó el avance victorioso de nuestras fuerzas, que alcanzaron la línea Piedrahita, El Collarico, Morro de Cucalón, Salcedillos y posiciones de Rubilla v Los Villares

Al suroeste de Teruel fueron conquistadas las alturas situadas al este de Monte Vallejo, así como los pueblos de Fuente de la Artesa y Casa Nueva

Desde nuestras líneas de Burgos y Granada se han oído nuevos e intensos tiroteos entre los facciosos en Aguilar de Campoo y Motril

SANEAMIENTO DE LA RETAGUARDIA

# Medidas enérgicas contra Interesante discurso del los elementos extremistas comisario general de Gue-

El actual ministro de Defensa Nacional dije un dia que el éxito de la guerra corresponderia, en definitiva, al que acertase a mantener más sana la retaguardia. Avizoraba Indalecio Prieto una realidad de entonces, de ahora y de siempre. Por esto, cuantos le entendemos así dimos la importancia que merece a los sintomas de descomposición que se advierten en el campo enemigo, aunque ciaro está que nos preocupa más considerablemente cuanto pudiera significar que nuestra retaguardia llegase a no estar todo lo sana que es indispensable para garantia de la victoria. De esta precoupación ventos embargado al Gobierno, que en el último Consejo de ministros-al decir de la nota oficiosa-ha estudiado medidas que es necesario adoptar para prevenir y cortar cualquier intento de perturbación o inquietud, pues le llegan «toda una serie de indicios de campañas tendenciosas con las que se trata de sembrar el malestar y quebrantar la disolplina en la retaguardia y en los frentess.

El Gobierno manifiesta su confianza para la extirpación del mal en el apoyo de todos los antifascistas del pueble español, y hace bien en abrigar esa confianza. Se podrá coincidir e ne en el recenecimiento de una perfecta actuación ministerial; habrá quienes la juzguen Irreprochable y quienes la consideren deficiente. De le que estames profundamente persuadidos es de que no existe antifascista sincere que para la defensa del orden público y para el mantenimiento de la disciplina le regatee su leal y entusiasta colaboración. Mientras el actual Gobierno exista—o si fuese otro el que con su representación legitima existiera--, el deber inexcusable obliga, a quienes quieren ganar la guerra y aplastar el fascismo, a mantener su autoridad dentro y fuera con prestigio, a salvo de los maniobreros internacionales; a constituirse en firme soporte de la situación gubernamental. Sobre quien no obrase de este modo caería la tremenda condenación de la España leal y se convertiria en un faccioso más.

Cuando el Gobierno se declara en posesión de una serie de Indiclos acusadores de posibles asechanzas, nadis tiene derecho a dudario, cuanto menos si volvemos la cara hacia poeturas y actitudes que estuvieron a punto de ocasionar graves consecuencias. Fracasaron aquellos intentos de perturbación, no sin demostrar una labor enemiga de filtración encaminada a empalidecer la moral combativa y alterar el orden. Algunos elementos en que se descargó la responsabilidad volviéronse airadamente contra sus acusadores, calificande los de faisarios y truquistas. Para si el caso se repitiese, ya que se alude en la nota oficiosa a elementos extremistas, los que figuran en el extremo de las zonas política y social piden que no se deje el contenido de lo que se diga a la interpretación del lector sobre quién pretende realizar disturbios; que no quede flotando la duda, pues ellos desean que la claridad descubra toda maniobra, empezando por rechazar cualquier contacto y relación con quienes pudieran patreolnar deter ninados propósitos criminales.

Estamos muy lejos de achacar móviles bastardes a ninguna organización seria, política o sindical. Para nosotros, a todas—que ofrendan su vida en la linea de fuego-guardamos la debida consideración. Por tanto, al enfocar objetivamente el asunto estimamos acertade -obligatorio diriamos-que el recelo del Gobierno le haga prever y, caso desgraciado, castigar inflexiblemente, y entendemos lógico que quienes se sospechen aludidos se apresuren, ratificando su lealtad, a pedir los esclarecimientos que «a priori» logren disipar cualquier duda o abortar cualquier intención toroida.

El interés de los amantes de la República, para corresponder al sacrificio de los que se baten y mueren y lograr la primordial aspiración de ganar la guerra, está en fortalecer la autoridad del Gebierno y alcanzar una retaguardia sana mediante la lealtad y la disciplina, virtudes que quedarán logradas con la abnegación sin tasa y con la claridad de dirigentes y dirigidos.

CAMPANA TENDENCIOSA

Son falsas las noticias de embarques franceses a España

que son rotundamente falsas las informaciones extranjeras, en las que se dice que en el puerto de Cette habian embarcado voluntarios en un barco español con destino a Menorca, donde, al parecer, habian llegado ya. Según es ta misma información, otros varios en Marsella.

Añade el comunicado que estas noticias forman parte de una campaña tendenciosa e inexacta que se está llevando a cabo.

Las tormentas Paris, 3.—El ministro de Nego-cios extranjeros ha comunicado causan graves daños en Francia

Toulouse, 3.-Debido a las violentas tormentas en el valle del Ariège y departamento del Alto Garona, ha habido grandes daños. Varios rios se han desbordado, destruyendo las cosechas de distintas localidades. Los daños pores embarcaron más volunta- materiales pasan de dos millones de francos.

AND THE CONTRACT OF THE PROPERTY OF THE PROPER

LA VOZ DE ESPAÑA

# que se bate; representación autény provocadores rra, Alvarez del Vayo

La calle del Conde de Romanones-nombre representativo de

la tradicional picaresca política-se llama desde ahora de

Leopoldo Alas Argüelles, nombre insigne de un martir de la

República; cuyo prestigio-y su vida-borrará el recuerdo de

una época pasada que nunca más volverá

Valencia, 3.-La estación central | llamada constante hacia la España del Comisariado general de Gue- leal de quienes llevan la voz del rra ha inaugurado su labor con Comisariado en plena batalla. un discurso del comisario general, Julio Alvarez del Vayo, quien diri- ante el pueblo español a romper gió una alocución en los siguien- los huesos de la retaguardia eneves terminos:

dios emisoras, mis primeras pa- El terreno es propicio. Tenemos labras son para saludar a los co- el ejemplo candente de Málaga y misarios de guerra y a todos los Granada. combatientes del frente. De los sobre el frente enemigo.

otras de jubilo indiscutible que en tientes.

El Comisariado se compromete

miga si se le deja y se le ayuda Españoles: Al inaugurar el Co- a trabajar con toda la intensidad misariado general de guerra su con que lo iniciamos. Un solo dia estación central emisora, La Voz de guerra que se ahorrase seria de España, conectada con toda suficiente para cubrir los gastos la zona leal, con las distintas ra- de propaganda de varios meses. algún día la apatía o la traición.

contenares de prisioneros o eva- res de miles de españoles que no el triunfo a cuantos en emisiones pasarse a nuestro campo a los acicate, y en el campo nuestro que prisioneros acusan al efecto unas diaria e incansable la moral heroiveces muestras desconcertantes y ca y decidida de nuestros comba-

las trincheras rebeldes produce la Vigilar, sobre todo, para que

didos pasados a nosotros raro es sólo tienen que estar forzosamen- sucesivas nos escuchen. Aqui La de Colomera, cadenas enemigo. aquel a quien no se le haya en- te con nosotros, sino que de hecho Voz de España y de la zona lead. contrado alguna de las procla- lo están, y que para convencerles voz familiar y amiga para los que mas lanzadas por el Comisariado de ello desafían la represión y la en la zona rebelde no hayan llegamuerte. Que esta iniciación de los do en su desespañolización a hun-En lo más duro del encuentro, servicios de nuestra emisora cen- dirse en el vasallaje de los invasoalli han estado en las operaciones tran invite a los comisarios todos res. Voz fraterna que ha de llaultimas del frente de Madrid nues- a multiplicar su propaganda sobre marles un día y otro a las filas facciosas de Aguilar de Campoo. tros canones altavoces invitando a los campos enemigos y les sirva de gloriosas del pueblo español.» combatientes de la línea contra- cada comisario se emplee a fondo Cuarenta mil obre-

ros americanos papara protestar contra la invasión fas-

ninguna de las disensiones que la ;

política pueda abrir en nuestra?

propia retaguardia prenda en el

tica en su conjunto de la España

tendencia determinada en detri-

mento de cualquier otra; el comi

sariado de guerra está única-

mente al servicio de la victoria

y convencido ya, con orgullo, de

que es un elemento insuperable

Los mandos verdaderamente lea-

comisario; únicamente se le conti-

núa detestando, aunque de mane-

ra solapada y encubierta, allí don-

de se teme su presencia o donde

su mirada alerta pueda descubrir

cista de España San Francisco de California, 3.-Unos cuarenta mil obreros afiliados a la Federación Marítima han paralizado todas las actividades en los puertos de Los Angeles, Seattle y Portland para dedicarse a celebrar una imponente manifestación de protesta contra la invasión fascista de España.

Los manifestantes llevaban banderas con inscripciones en dicho sentido.

llaban en los citados puertos han tenido que ser custodiados por la por la noche, el heroico defensor hay algo yo se lo digo. fuerza pública. Boldyrev es nombrado

comisario del pueblo testa adecuadamente. Y al público Moscu, 3.-El Comité ejecutivo va todo aquello que debe ir, y ni migo de anteanoche, que dió lu-Central de la U. R. S. S. ha nombrado al camarada Boldyrev comisario del pueblo de Salud pública de fantasias, y a la confianza que de la U. R. S. S.

LA NO INTERVENCION

#### Se ignora la fecha en que se reunirá gestión patriótica, indica al gene- lez Peña, con el que conversó larel Subcomité de tan reunidos para saludarle, éste Y nada más ocurrió anoche en Londres

Londres, 3 .- Aún no ha sido fijada fecha atguna para la próxima reunión del Subcomité de no intervención. En los círculos oficiacon todos los Gobiernos interesa-

El ministro de Negocios francés conferencia con el embajador soviético

Paris, 3.-El ministro de Negocios extranjeros, Delbos, recibió jese del Ejército del Este: esta mañana al embajador de la U. R. S. S., Sourits.

#### INFORMES OFICIALES

## frente. El frente no tiene más que En el sector Este ha continuado una sola misión, la más grande de En el sector Este ha continuado todas: la de ganar la guerra. Leal la progresión de nuestras fuerzas

Parte oficial del ministerio de Defensa Nacional radiado a las dece antifascista, yerra grandemente de la noche:

quien le juzgue al servicio de una «EJERCITO DE TIERRA: CENTRO.-En muestras posiciones del Manzanares, al sur de Madrid, ha sido rechazado un golpe de mano. Nuestras posiciones del sector de Guadalajara se han mejorade con ligero

ESTE.-Conquistado Bádera, ha continuado la progresión de nuestras fuerzas, que han ecupado la linea de Piedrahita, El Collarios, Morro de Oucalón, Salcedillos, las posiciones inmediatas, en Rubilla, y Los Villares. El avance es ahora más lento por la serla resistencia enles no pueden ya pasarse sin el contrada.

> TERUEL.-En el sector de Bezas se han ocupado posiciones importantes al este del Monte Vallejo, así como Fuente de la Artesa y Casa Nueva. Las baterías enemigas emplazadas al este de Valdecuenca canonearon violentamente estos objetivos.

Ha sido rechazado con energia un intento de ataque rebelde en este El servicio de radio inaugurado frante. SUR DEL TAJO .- Actividad enemiga con fuego de fusilería y ame-

hoy contribuye a elevar su voz! Hay en la zona rebelde centena- fuerte y pletórica de seguridad en trailadora an el frente Castejón-Quintanilla. SUR .- En el senter de Pozobianco, escasa actividad. En el frente

> En las inmediaciones de Motril se percibió nuevamente tiroteo entre los facciosos.

> NORTE: SANTANDER.—Nuestra artilleria ha producido la explosión de des polverines en Espinosa de los Monteros. Ha vuelto a oirse fuego de fusil y ametralladora entre las fuerzas

> ASTURIAS.—Cañoneo enemigo sobre Trasmonte, La Trocha y Caldas y en el sector de Guero.

> VIZCAYA. Fuego de artillería sobre nuestras posiciones de Urcilla y alrededores de Trucios.n

## ralizan sus trabajos La Aviación republicana bombardea la parte suroeste de Valdecuenca

Parte de Aviación facilitado por el ministerio de Defensa: «La actividad destacable de la Aviación en el dia de hoy se ha concretado a bombardear la parte surceste de Valdecuenca para batir las baterías enemigas. Se hizo un reconocimiento en las carreteras de Teruel a Gea de Albarracin y se obtuvieron los informes que se precisaban conocer.n

## El general Miaja y los periodistas

El contacto del general Miaja con | En la mayoría de las ocasiones Todos los barcos de nacionali- los informadores de la Prensa ma- exclama: dad alemana o italiana que se ha- drileña es continuo.

Todos los días, al mediodía y paz. Ustedes ya saben que cuando de Madrid conversa con ellos.

Los periodistas le hacen diferen- que dió sobre la situación en los tes preguntas sobre la situación sectores madrileños fué esa: militar, que el general Miaja conuna línea más.

El general Miaja no es hombre trabatería por nuestra parte. éstos corresponden con toda leal- ción civil madrileña.

ral Miaja que los periodistas ya es- go rato.

ellos amigablemente.

-Reina la paz! Se habló sobre el cañoneo ene-

gar a un violento fuego de con-Los cañones enemigos siguen el laureado militar deposita en los en su acción criminal de causarperiodistas de su Cuartel general, víctimas inocentes en la pobla-

-Pues nada, señores. Reina la

Anoche mismo, la información

El general Miaja recibió la vi-Cuando alguno de sus ayudantes, sita del presidente del Partido Sointeligentes colaboradores de su cialista Español, camarada Gonzá-

sale de su despacho y departe con el Cuartel general del Ejército

### EN EL FRENTE DE ARAGON

## les se limitan a manifestar que lord Plymouth está en contacto Continúa la presión de las fuerzas leales, que se han apoderado de Salcedillo

Barcelona, 3. - Comunicado del sectores del frente, habiendo ocu-«Continua la presión de nuestras des para futuros avances.

pado importantes posiciones rebelfuerzas sobre el enemigo en varios | Siguiendo su victoriosa marcha,

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012

del pueblo de Salcedillo.

novedad.

ZARAGOZA HA QUEDADO CER- ESTA COMPROBADO QUE LOS

Sariñena, 3.-Está relativamente

pequeño barrio comprendido den- bala explosiva tro del dominio de nuestro fuego Esto se ha podido advertir en por el Norte y por el Sur.

nuestras lineas.

En el Sur, junto al Ebro, las in- combativa que se desarrolla. cursiones de nuestros destacamentos mantienen vivo el movimiento días, en su mayor parte italianos, entre nuestras posiciones y las con- tenían dotaciones completas de trarias, hostifizando al enemigo cartuchos explosivos, extremo que metódicamente, no llegando a tra- han podido comprobar los periobar dures combates; pero sin dar distas extranjeros que han visidescanso a los rebeldes.

nuestras fuerzas se han apoderado! Los recientes avances tienen importancia relativa, pues, tanto ha-Se ha pasado a nuestras filas un cia Zaragoza como al norte de evadido del pueblo faccioso de Bel- | Huesca hemos alcanzado lugares chite. En el resto del frente, sin estratégicos que nos posibilitan para operaciones de gran valor.

CA DE NUESTRAS LINEAS DES- HERIDOS DE LOS ULTIMOS EN-PUES DE LOS RECIENTES AVAN- CUENTROS LO HAN SIDO DE BALAS EXPLOSIVAS

Barbastro, 3.-Sigue la barbarie encalmado el frente desde hace fascista empleando todos los meunos días, habiéndose limitado dios que puedan hacer más renuestras tropas a consolidar las po- pugnante su acción. La mayor siciones recientemente ocupadas. parte de los heridos habidos du-Algunas de éstas han sobre- rante los últimos encuentros en pasado Pulg Bolea, quedando el las filas republicanas lo están de

todos los sectores del frente de Han sido rechazadas duramente Aragón, y de una manera partialgunas incursiones del enemigo, cular en Huesca, donde son más que parece tantea la situación de los heridos por bala «dum-dum», en razón a la mayor actividad

> Los prisioneros cogidos estos I tado el frente.

#### EN LOS FRENTES DEL NORTE

### Los mercenarios huyen a la desbandada al oir a nuestras baterias

Gijón, 4 (dos treinta madruga-grupo de combatientes leales regreda).—Ayer se registro un intenso só a su base sin novedad y ha duelo de artillería en el cerco de sido felicitado por el alto mando. Oviedo. Las baterías del enemigo! La aviación enemiga no ha dado! dispararon gran número de pro- señales de vida en los frentes de yectiles contra nuestra posiciones i Asturias. En cambio, la Aviación del sector de San Esteban de las republicana realizó vuelos de re-Cruces, sin consecuencias por conocimiento y vigilancia por Asnuestra parte.

mientos del sector Norte.

de Armas y barrio de la Tenderina fué observada una importante LA AVIACION ENEMICA BOMBARconcentración de fuerzas rebeldes, que fué disuelta por nuestros arobservación pudo apreciarse la effciosos.

que huyeron a la desbandada. Po- litar. co después se pudo observar el Por dos veces se dejaron oír hoy

enemigo por el sector de Tarna. das. Adquirieron datos de gran interés La agresión fué rápida. Algunos sobre movimiento de fuerzas. Este edificios sufrieron desperfectos.

turias y León, bombardeando y Los cañones del Ejército popu- ametrallando posiciones y concenlar iniciaron un ataque de contra- traciones enemigas en distintos lubatería desde nuestros emplaza- gares. Todos los aparatos que realizaron estos servicios han regresa-En las cercanías de la Fábrica do a sus bases sin novedad.

DEA TORRELAYEGA Y BARREDA

Santander, 4 (dos y media madrutilleros. Desde nuestros puestos de | gada).-El delegado del Gobierno tuvo ayer una intensa jornada de i cacia de nuestros tiros, que causa i trabajo. Fueren aumerosas las enron bajas considerables a los fac- trevistas que celebró y las visitas la España republicana, y dice: que acudieron a su despacho. Entre go en progresión sobre una con- las medidas conducentes a que la centración facciosa descubierta evacuación se haga con la máxima en las cercanías de Grado. A los amplitud e intensidad. Por último, primeros cañonazos cundió el des- recibió al general Gamir Ullibarri concierto entre los mercenarios, para tratar asuntos de carácter mi

funcionamiento de las ambulan- en Santander las sirenas anuncias de socorro, lo que demuestra ciando la proximidad de la aviaque nuestros proyectiles hicieron ción enemiga. Durante la primera mella en la concentración ene alarma no fueron vistos los aparatos. La segunda incursión se de-Se han presentado en nuestras bió a un vuelo realizado por la filas dos evadidos, los cuales han aviación facciosa sobre Torrelahecho manifestaciones de gran j vega y Barreda. En ambas locali interés sobre el estado de rebeldía i dades los aviones extranjeros arro que cunde en las ciudades domi- jaron gran número de bombas exnadas por el invasor. Existe un plosivas e incendiarias. Los apaestado latente de protesta de la ratos cometieron la criminal agreoficialidad española contra la ac- i sión desde gran altura, protegidos titud insolente y provocativa de por la neblina, circunstancia que los oficiales italianos y alemanes. | impidió fueran vistos has a el cri Un grupo de mineros ha realiza- tico momento en que aparecteron do una audaz incursión en terreno sobre las poblaciones menciona-

### LO QUE CUENTA UN EVADIDO DE ZARAGOZA

## Las luchas políticas en la zona rebelde

ragoza un joven, de oficio pintor, haber sido fusilado el famoso coque huyó para evitar que le fu- merciante de tejidos Manuel Basilasen. Este muchacho ha hecho rranquero, que desde las primeras declaraciones de interés en orden horas del movimiento se puso con a la vida en aquella ciudad.

Nos dijo que los fascistas están en realidad bastante distanciados de las demás organizaciones politicas, sin que en momento alguno hayan simpatizado con los requetés, a los que odian ahora mas que nunca, temiéndose que un dia se produzcan choques entre ellos.

Los monárquicos han vuelto a recobrar cierta importancia politica, y aunque no tienen representación en los organismos administrativos, influyen en ellos por la razón sencillísima de que decrece la influencia de los fascistas. Estos, desde hace unas semanas, han vuelto a imponerse por el terror, sin duda para amedrentar no sólo a los enemigos, sino a los que parecian sus aliados, los cuales no los quieren y los llaman asesinos casi públicamente. Efecto de estas desavenencias es que la población civil enemiga de los fascistas haya empezado, pese a los fusilamientos, a recobrar el espíritu de rebeldia, no públicamente, pero si de modo que no da militar. lugar a dudas respecto al estado interno de las masas populares de Zaragoza. Esto lo saben los manárquicos, los cedistas o conservadores y otros elementos, los cuales acusan al fascismo de ser el que crea los mayores enemigos dentro del campo dominado por

bien algunos de ellos no ocultan Unico del Proletariado. sus siripatias por los fascistas y Nos es muy grato dar esta noti- dirigido a los Gobiernos, unimos temps.

Sariñena, 3.-Ha llegado de Za- facciosas es la confirmación de sus hijos al servicio de Falange y obligó a sus dependientes a vestir el uniforme falangita. Dicho comerciante puso grandes letreros en su establecimiento en honor de Franco y del fascismo, y por su incondicionalidad y por el dinero que entregó le nombraron capitán de Falange, habiendo paseado ostentosamente el uniforme por las calles de Zaragoza. Pues bien: a este industrial lo han fusilado los falangitas, sin que las masas zaragozanas hayan podido saber a qué se debe el haber infligido tan irreparable castigo.

Hay rumores de que este fusilamiento y algún otro pueden relacionarse con el movimiento secreto contra los fascistas, ya que és tos han concitado contra sí a todos los elementos zaragozanos, debido a lo cual se ha recrudecido el terror y cada mañana los zaragozanos se enteran de que la noche anterior ha habido numerosos fusilamientos. Esta es la situación de Zaragoza al año de haberse producido la criminal sublevación

ESE ES EL CAMINO

#### Por el partido único del proletariado

Reunidos los trabajadores comu- bilidad, sentimos la necesidad de sión femenina del R. U. P. hacía dios precisos para proteger la en-Los militares se inclinan hacia nistas y socialistas de la prisión gritar nuestra indignación, nues- suyo el manifiesto, que fué envia- trada de los buques mercantes los monarquicos y hacia los con- de General Porlier, constituyeron tro dolor, nuestra rebelión. servadores llamados de orden, si el Comité pro fusión del Partido

dicen que es necesario exterminar cia y nos agradaría que el ejem- nuestro más en érgico llama- Lo que habiamos dicho en los plo cundirá y que otros barcos da, los consejeros dijeron que se de la causa del proletariado.-Por a quienes no Tiensen como ellos. plo cundiera entre todos los tra- miento. Una demostración de que hay bajadores, que sólo anhelan el Los sentimientos de humanidad repetirlo hoy. Día tras día, ante res para la población civil del te. Companys manifestó que se el secretario, Germinal Souza. grandes anomalías entre las filas aplastamiento del fascismo.

ATAQUE FRACASADO

### Incursión de los aparatos facciosos sobre Tarragona y Reus, sin causar víctimas

la incursión realizada anoche por bombardearon las inmediaciones blos, que es la voz de la razón, lugares de la comarca tarraconen- explosivas e incendiarias. Resultó se, el Gabinete de Prense de la un herido, y los danes matemales Delegación general de Ordeu pú- son de poca importancia. Los apa-

sos que volaban a gran altura me. dispersada mar adentro. rodearon por los alrededores de El Ayuntamiento ha tomado el Afortunadamente, no hay que la- Bomberos por sus servicios sanimentar víctimas ni daños como tarios urgentes prestados el dia 19

LOS JUNKER DE LOS FACCIO-SOS BOMBARDEAN LAS INME-DIACIONES DE REUS

media de la noche aparecieron, le létono número 27152

Barcelona, 3.—Con referencia a ratos facciosos marca Junker, que blico ha facilitado la siguiente ratos de defensa funcionaron inmediatamente, haciendo huir a la «Anoche, unos aparatos faccio- aviación facciosa, que desapareció

la población de Tarragona.

Tarragona, 3. -Sobre las ocho y laleres de LA LIBERTAD

INTERESANTES MANIFESTACIONES DEL DOCTOR JIMENEZ DE ASUA

### "La República Argentina manda a España más de doscientos mil pesos de víveres cada mes, que son expresión de su solidaridad con la causa republicana"

"Los generales rebeldes no son más que la rar en su conjunto. etiqueta de la invasión, y huirían tras los extranjeros si éstos abandonasen la Península', ternacional, que no hemos cesa- enlace ya existentes, al propio

Aires, publica una interviú con el tica contra el Gobierno, van vol- sin restricción. encargado de Negocios de España | viendo de su acuerdo; comprenen la República Argentina, Sr. Ji- den su error y sus inexcusables efectuarse inmediatamente. Las ménez de Asúa.

del resultado conseguido con el cará una declaración, firmada por tra acción hasta el máximum.

El enemigo hizo también nutri- ellas figura una representación del ciativa se lanzó a última hora, do fuego de ametralladora sobre Partido Comunista, el Comité cen- por requerimiento de diversas or- y a su desenlace, el doctor Jimé- tomen.» nuestras posiciones de El Escam- trai del Partido Socialista de Euz- ganizaciones de españoles y ar- nez de Asúa afirma: plero, La Trecha y Trasmontes, kadi y el consejero de Exterior, que gentinos afectos a la causa de plero, La Trecha y Trasmontes, kadi y el consejero de Exterior, que gentinos afectos a la causa de «Tenemos motivos para mostrar-sin consecuencias para nosotros. trató con el delegado de temas de mi país, y, aunque no se habló nos contentos. Hace un año care-Nuestras baterías abrieron fue- evacuación. Acordaron extremar de ella sino dos o tres días antes cíamos de soldados y de fusiles. de la fecha fijada, la recaudación El enemigo, vencido por el puerealizada el sábado y el domingo blo, que combatió con los puños, en la Embajada excedió de 20.000 recibió una poderosa ayuda expesos. Hay que tener en cuenta tranjera que se estrelló ante los que se trata de aportaciones indi- defensores de Madrid. La eficacia viduales exclusivamente.

> nos días, podamos conocer el to- del Mundo. tal recaudado, lo comunicaré a mi Gobierno y le pediré que me indique en qué se emplea esa suma. que sera destinada a comprar los producios argentinos que se me digan A mi me gustaria realizar un envio de carnes, bajo el rotu lo de «18 de Julio»; pero no sé s con mayor urgencia se necesita cualquier otra cosa.

los 200.000 pesos mensuales.

«Noticias Gráficas», de Buenos que la neutralidad era una polí- que este Derecho internacional los nuevos en aquellas partes dondeberes patrióticos. Tengo enten- horas que se pierden agravan la El Sr. Jiménez de Asúa habla dido que próximamente se publi- situación. Intensifiquemos nues-

defensiva de nuestro Ejército se Ahora comienzan a llegar los convirtio en ofensiva. Y ya no te-

cantidad de víveres. La coopera- remos hacerlos pasar por españoción de la Argentina sobrepasa les. Si nos dejasen solos a los españoles, tras los soldados extran-Las Sociedades españolas, que jeros huirían los generales sublese mantuvieron «neutrales» por no vados, porque ellos no son más «hacer política», sin considerar que la etiqueta de la invasión.»

### EL RESPETO AL DERECHO INTERNACIONAL

### La suerte de España, la suerte de la paz y de la libertad, la suerte de Francia, lo exigen"--dice una escritora francesa

La escritora G. Buchene ha pu- tiempo. El Derecho no puede sejeres lanzó un manifiesto que de- muerta.

la metralla de los ayiones fascis-

La Historia juzgará como se merecen a los fascistas, autores de estos crimenes. Juzgará también a las democracias que han sejo de la Sociedad de Naciones. permitido su realización.

países, no podemos callarnos. Ante esta barbarie, ante esta de-

blicado el siguiente artículo: guir siendo violado. El Pacto de «Al día siguiente de la toma de la Sociedad de Naciones no pue-Bilbao, el Comité Mudial de Mu- de ser considerado como letra

Los Gobiernos de los Estados de-«La tragedia de Málaga se re- mocráticos no pueden, sin incuproduce agravada. La sangre de rrir en la reprobación de los puelas víctimas inocentes, ancianos, blos, permanecer impasibles ante cómo se venía abajo el tinglado mujeres y niños, corre una vez el exterminio de un pueblo heroimás por los caminos en los que co que, defendiendo su libertad, so omiso de las advertencias y ense desarrolla el nuevo éxodo bajo deflende la paz y la libertad del Mundo.

Deben exigir: El respeto al Derecho interna-

La reunión inmediata del Con-La aplicación más rigurosa de Nosotras, mujeres de todos los las medidas previstas por el Pacto tassa de los «speackers» le las racontra las agresiones.»

Algunos días después, la Comido al ministro de Negocios extran- dentro de las tres millas. Al llamamiento digno, emocio- jeros, M. Ivon Delbos, y al nuevo | El gesto de John A. Barron ha | Bajo la presidencia del señor asestar sus golpes.

no pueden ser pisoteados por más l los nuevos crimenes del fascismo Norte,

que continúan mostrando los Gobiernos de los Estados democráticos, las mujeres sienten aumentar su inquietud espiritual, el dolor y la angustia de sus corazones, su indignación. Sienten agola rebeldia.

¿Cuándo se decidirán estos Gola aviación facciosa por algunos de Reus, arrojando varias bombas de la justicia, de la Humanidad?» tarde? Cuanto más contemporizan, cuanto más capitulan, tanto más arrogante se hace el fascismo internacional, tanto más se agrava la situación.

Ya son las agresiones nipomanchúes contra una guardia frontelas ciudades de Tarragona y Reus. acuerdo de gratificar al Cuerpo de riza o contra un barco soviético; y provocativas de Mussolini consecuencia de esta incursión.» de Julio, en que fué bombardeada Hitler; ya son las amenazas y las tas. intrigas, cada vez más acentuadas, de Alemania contra Checos- acuerdos de gran importancia, en- ción que antes de la guerra prolovaquia.

> tas rechazaban el plan francobri- ciones locales del Partido Sociatánico de organización del con- lista y Radios del Partido Comu- contra el Partido Comunista». trol, aprobado por 24 naciones, y mista dando instrucciones concrehoy se atreve a hablarse del po- tas para el trabajo en común. sible reconocimiento de la belige- Nota acerca de cómo ha de procerancia a Franco por Inglaterra. derse a la unión de la U. G. T. y Monsieur Delbos declara que si el plan francés no podía ser aprobado, Francia no admitiría que fue- T. ha hecho pública la siguiente se controlada su frontera sola- nota: mente. Esta declaración hizo renacer algo nuestra esperanza; pero hemos sido tan frecuentemente decepcionados, que no nos atre- dicatos y organizaciones en genevemos a alegrarnos por simples ral que no debe constituirse nin-

esa indole es insuficiente. Cuan- ce, C. N. T., U. G. T., ya constido el sistema llamado de no in- tuído. tervención se derrumba, el problema debe «volverse a conside- nizaciones que, con arreglo al pac-

Esta «reconsideración» debe

«día de haber» de solidaridad con varias de estas entidades, en la La suerte de España, la suerte que se protestará contra el crimen de la paz y de la libertad del «Estoy muy satisfecho. La ini- cometido con el pueblo español.» Mundo; la suerte de Francia de Respecto al curso de la guerra pende de las decisiones que se

# población civil de Santander

Santander, 3.-A las cuatro cuarto de la tarde ha entrado en este puerto el buque mercante inimportes de las recaudaciones he nemos duda alguna respecto al glés «Hilfern», conduciendo cerchas en el interior y de las listas; porvenir. La sublevación no pue- ca de tres mil toneladas de viveaciertas en diversos Centros de la de triunfar. La invasión sera con- res para la población civil. Su pacapital Esto nos impide concretar tenida por los republicanos espa- so a lo largo de la bahía fué preuna citra, ni siquiera por apro- noles, que pronto o tarde tendran senciado por numeroso público. ximación Cuando, pasados algu- a su ado a toda la democracia La entrada del barco inglés en los camaradas desarrollar una política ganar la guerra y consolidar la muelles santanderinos echa por ca tan confusa que hace medio revolución. Bastará resistir para triunfar. | tierra el pretendido bloqueo que La rebelión, necesitada de triun- los facciosos dicen ejercer a lo fos frecuentes para sostenerse, largo de estas costas y que prono tardará en desmoronarse. No palan las emisoras rebeldes. Ha pasan días sin fusilamientos en dado un rotundo mentis a los bula zona facciosa. Sólo la presión ques ingleses del control, que, in de la fuerza y el señuelo de la directamente, con sus conselos y victoria pueden contener la des- recomendaciones a los barcos de La allanza de la 0. N. T. y de la ; cuyo texto se facilitará mañana. moralización de quienes tienen dicha nacionalidad, umpidieron la delante de los ojos la venta de llegada a esta población de otros su país a potencias fascistas. Si mercantes. Esta es. pues. la pri En general, la cooperación de existiese una enérgica acción in- mera vez que un barco mercanla Argentina en pro de la causa ternacional para obligar a salir te demuestra con su entrada al española es conmovedora. La de España a los soldados extran- puerto de Santander, la inexiscampaña de falsedades desatada jeros, la guerra concluiria muy tencia del pretendido bloqueo C. N. T. y de la U. G. T. contra España dió lugar a que pronto. El presidente Azaña aca- por parte de los barcos rebeldes. muchas gentes tuvieran un con- ba de decir en un discurso que El enviado de Febus ha logracepto erróneo de los móviles de para nosotros son extranjeros do entrevistarse con el capitán la contienda. Demostrado, de mo- cuantos no eran españoles el 18 de dicho mercante inglés, que no do irrefutable, que se trata de una de Julio del año pasado. Con es- le ha ocultado su satisfacción Tribunal popular de guerra ha talán, manifestó que en la entreguerra de invasión, el número de tas palabras claras queda destrui- por su entrada en Santander, y partidarios del Gobierno se acre- da la especie de que hemos na- añadió que el procedimiento que de separación de la convivencia nados con la apertura del Parlacienta incesantemente, y todos los cionalizado a los hombres de la ha empleado será, sin duda, pues social a dos soldados, acusados mento, no precisándose la fecha meses se envía a España una gran brigada extranjera y ahora que to en práctica por otros buques del supuesto delito de excitación porque hay que consultar antes a mercantes, toda vez que en el ac- a la rebelión, y ha absuelto a un las minorias. ceso al puerto no ha tenido el

menor obstáculo. El puerto de Santander cuenta con muelles sobrantes para cuantos barcos puedan alli arribar, y con las defensas precisas para impedir cualquier contratiempo John A. Barron, capitán del «Hilfern», nos dió algunos detalles sobre la travesía, que no son de gran interés. El barco es de la matrícula de Newcastle. De acuerdo con las órdenes establecidas por control, en Gibraltar tomó a su bordo a un observador de nacio nalidad holandesa.

El «Hilfern», al igual que el «Seven Seas Spray» en Bilbao, ha roto por primera vez el pretendido bloqueo que pretendian ejercer los facciosos. Tropezó en aguas internacionales con un destructor inglés, que le aconsejó no rebasase las cuatro millas, pues ello envolvia evidente peligro. No le expli có en qué consistía el peligro, y John A. Barron quiso demostrar de ese supuesto bloqueo e hizo cafiló el «Hilfern» hacia Santander, arribando con toda felicidad. No vió en todo el trayecto ningún buque faccioso. El «Hilfern», habilmente dirigido, demostró - como hubo de hacerlo el «Seven Seas Sprays en Bilbao-que todo eso del bloqueo no está más que en la fandios facciosas.

Santander cuenta con los me-

nante, que el Gobierno vasco ha presidente del Consejo, M. Chau- demostrado que esos peligros no Companys se ha reunido el Con- Esperando, pues, vuestra contesprimeros dias de Junio podemos arribarán a Santander con vive- habían tratado asuntos de trámi- el Comité peninsular de la F. A. I.,

### Internacional, ante la pasividad LA UNION ANTIFASCISTA ES UN HECHO

# Los partidos y Sindicales tarse su paciencia, brotar en ellas obreras adoptan determinabiernos a oir la voz de los pue- ciones y acuerdos para con-Esperan a que sea demasiado Solidar la unidad proletaria

del Partido Comunista para consya son las declaraciones cínicas tituir el Comité provincial de enlace de los dos partidos marxis- dad del partido.»

En esta reunión se han tomado «Adelante», «órgano de una fractre los cuales figura el de enviar pugnaba la unidad de las ramas Ayer, las dos potencias fascis- una circular a todas las Agrupa- marxistas y ahora defiende la

la C. N. T.

El Comité nacional de la C. N

«Para evitar falsas interpretaciones y precipitaciones, ponemos en conocimiento de todos los Singun Comité de enlace sin el con-Además, una declaración de trol del Comité nacional de enla-

Deben tener en cuenta las orgato, ha de ser el Comité nacional Es preciso volver inmediata- de enlace el que proceda a revisar mente al respeto del derecho in- la constitución de los Comités de do de reclamar, y a que se apli- tiempo que procederá a constituir de fuera preciso.

La Ejecutiva nacional del Partido Socialista suspendo en aus funciones al Comité de la Federación un Congreso con las debidas gavalenciana

tiva nacional del Partido Socia- que libremente elijan sus afilialista ha dirigido a todas las Agru- dos. paciones de la provincia de Valencia una circular, en le que, en- Agrupación colaborará lealmente tre otras cosas, se dice:

té de la Federación Provincial caudillismos, impropios de un par-Socialista valenciana venía adop- tido democrático.» Firman esta tando una conducta rebelde. Las circular el presidente, González quejas de afiliados y Agrupacio Pera, 7 el secretario, Lamoneda. nes llegaron a nosotros con frecuencia, sin que nos decidiésemos a tomar ninguna medida disciplinaria, porque tal Comité había

Por el partido único marxista , año había mezclado los grupos Valencia, 3. - Por primera vez sindicales, había fusionado su se han reunido los delegados de Prensa en el periódico «Verdad». la Federación Socialista Valencia- organo de unificación; no tenia el na con los del Comité provincial menor control de los elementos juveniles y vertiginosamente se iba esfumando la recia personali-

Alude después a la aparición de unidad de socialistas y ácratas

«El Comité de la Federación quiso llevar la indisciplina a otras regiones, reuniendo en Valencia a otros Comités para arras. trarlos a decisiones que nos hubieran llevado a una escisión Afortunadamente, tales propositos no han encontrado la asistencia que imaginaban; pero desde que se produjo la última crisis el Comité provincial se erigió en una especie de la segunda Ejecutiva nacional, enviando delegados a provincias, dando instrucciones y formulando conminaciones a la dirección del partido.

El Comité nacional ha examina. do tal conducta y ha resuelto ata. jar de raiz esa indisciplina, dando para ello plenos poderes a fa Ejecutiva nacional. Basados en este mandato, hemos resuelto suspender en sus funciones al Comité de la Federación y que las asuma provisionalmente el de la Agrupación de Valencia, para que, restablecida la disciplina y la cordialidad entre todos, dote a la Federación de un reglamento, reúna rantías y normalice la situación, Valencia, 3. -La Comisión ejecu- entregando los cargos a aquellos

La Ejecutiva espera que esta con el nuevo Comité a realizar es-«Desde hace des años, el Comi- ta urgente tarea de acabar con los

> La allanza de la juventud espamola para ganar la guerra y consolidar la revolución

montado su rebeldía sobre una Valencia, 3.—Ayer se celebró una plataforma de tipo demagógico, reunión de delegados de todas las que le hacía aparecer a los ojos Juventudes antifascistas. Hoy conde la opinión pública como revo- tinuará la discusión, siendo el lucionario fervoroso. Tal toleran- principal tema la alianza naciocia nuestra permitió a nuestros nal de la juventud española para

# Informes de Cataluña

U. G. T.

Barcelona, 3.-El secretario de la Federación Local de Sindicatos Unicos, Aurelio Fernández, ha manifestado que cabe esperar exce-Primera actuacion del Tribunal

popular

guardia nacional republicano, acusado de excitación contra los superiores.

Tarradellas, a Valencia Probablemente, manana saldra para Valencia el consejero de Hacienda de la Generalidad, senor Tarradellas.

La quinta columna Después de conferenciar con el nista la siguiente carta: delegado general de Orden publi- | «Estimados camaradas: En e

Agente de Policia herido deración.

Afortunado registro

Agentes de la Comisaria de la Barceloneta practicaron registros en unos bajos deshabitados de la calle de Pedro IV, número 350, donde encontraron 192 bombas de mano, tres de ellas de gran tamaño, y 3.500 cartuchos de fusil. bemos obligarnos todos los Había, además, unos folletos ex- luchamos sinceramente contra los luchamos sinceramente contra los pretenden mancillar nuestro plicativos de la forma de manejar las bombas.

Reunión del Consejo de la Gene- el enemigo común encuentre las ralidad

habían aprobado varios decretos, Valencia, 2 de Agosto de 1937.2

Se han discutido los decretos presentados por el consejero de Agricultura, y como han surgido algunas discrepnacias, se ha nombrado una Ponencia, integrada por lentes frutos de la alianza de la los consejeros Sres. Shert, Vidiella y Calvet, con objeto de que las estudien. Esta Ponencia se reunira mañana.

Acerca de la visita que le hizo En su primera actuación, el el presidente del Parlamento cacondenado a seis meses y un día vista se trataron asuntos relacio-

### Una nota de la F. A. I. al Par-Itido Comunista

Valencia, 3 .- El Comité peninsu lar de la F. A. I. ha dirigido al Comité central del Partido Comu-

co, el consejero de Gobernación ha | «Frente Rojo», del sabado 31 manifestado que ciertos elementos Julio, hemos leido un comunicatrabajan, de acuerdo con los fas- do del Secretariado del Buró pocistas, para desorganizar la reta- lítico de nuestro Partido, que por guardia y sabotear la causa del la gravedad de la denuncia que pueblo. «Estamos en guerra-di- encierra ha determinado al Secrejo-y hemos de ganarla. Si es pre tariado de nuestro Comité provincisa una mano de hierro, la nues cial a dirigiros la presente cartra se templará y será de acero. ta, solicitándoos informes mas completos y rogandoos que nos La Policía se personó en Cas digais a qué «grupos de extremis telldefech para practicar una de- tas que amparan ciertas organitención. Al llamar a una casa, zaciones» se refiere el citado codonde suponía que se encontraba municado, a fin de que nuestra uno de los individuos que se bus- organización pueda tomar las mecaban, fué recibida a tiros, y un didas que el caso exija, tan pronagente sufre una herida de consi- to sepamos quiénes son los conminales que se cobijan en organizaciones antifascistas para a tuar de acuerdo con elementos facciosos en contra de los intereses de nuestra lucha revolucionaria schre el fascismo invasor.

En los momentos excepcionalmente graves que atravesamos o bemos obligarnos todos los que que pretenden mancillar nuestra tarea a ser claros y concretos en nuestras actitudes, a fin de que menos facilidades posibles para

existen. Es de esperar que el ejem- sejo de la Generalidad. A la sali- tación, nos ofrecemos vuestros y

#### Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012

la rebelión militar.

Las organizaciones profesionales, los partidos obreros y las se hecho cargo de la dirección agrupaciones de intelectuales y taria de Prensa y Propaganda. amigos de la paz protestan contra la guerra de invasión que sufre España

Gobierno de la República

aniversario del comienzo de la no solo insuficiente, sino egoista guerra española, la Internacional Profesional y la Internacional de Agosto.

son:

flicto español.

ner la entera libertad para comer- España. ciar a que tiene derecho.

trabajadores y todas las organi- les de personas, el representante zaciones sociales declaran su ab- del Sindicato de Agua, Gas compatiente.

Así se ha hecho constar en el mente en Oslo. cen los siguientes parrafos:

Durante un año ha sido el Mundo testigo de un horroroso drama. Aviones de bombardeo italianos y alemanes han destrozado pueblo tras pueblo. Sus aviones de caza han sembrado la muerte entre la población civil con el tiro de sus ametralladoras. Los verdugos moros han asaltado a los desgraciados niños y mujeres. Se han cometido matanzas sin precedentes en la Historia. Los nombres de Málaga, Guernica, Durango y de otros muchos pueblos son testigos de la barbarie desencadenada y una güenza para la civilización del Oeste de Europa.

La lucha continua en España. Durante todas las noches y curante todos los dias se oye el rui do de los cañones y las explosio- ción, en sí mismo, no es ningún nes de las bombas que caen en

dura.

liticos.

en nuestro país.

Ningun trabajador, ningun de- che, profesor.

Se pide el reconocimiento de la mocrata, ningún amigo de la paz, libertad de comarcio en favor del debe quedarse pasivo ante lo que está ocurriendo en España.»

Oslo, 3.-Con motivo del primer La no Intervención se considera ministro de Defensa. y perniciosa

ruega han solicitado de las Sec- Unificada de la misma ciudad y cho partido. Cuando llegue la resciones a cilas acheridas la orga- de Akershus han celebrado una puesta a esta carta se procederá nización de una semana de pro- reunión en Birkelunden, en la en consecuencia. paganda internacional en pro de que tomaron parte el ingeniero la España democrática, que ten- Fr. Haslund, viecepresidente del drá lugar dei 31 de Julio al 6 de Comité de Ayuda a España, y el larjetas de abaste-Sr. Pertis, secretario del Partido cimiento de carbón Los lemas que servirán de base Trabajador de Oslo, que hicieron a dicha propaganda y constitui- uso de la palabra, el primero, rán los principios de la misma sobre el desarrollo de la guerra española, que de guerra civil se 1.º El Pacto de las Sociedad de ha convertido en guerra de inter-Naciones debe aplicarse al con- vención extranjera, y el segundo, sobre la significación que tie-2.º El Gobierno legal debe te- ne para los noruegos la lucha en

También tomó parte en este mi-3.º Todas las organizaciones de tin, al que asistieron varios mibeza, que se encuentra actual-

manifiesto que han publicado la La Asociación Universal para rad Nordahi y Einar Gerhardson, firman personalidades inglesas, seis. respectivamente, al que pertene americanas francesas y noruegas y constituye una acusación contra las potencias que, en lugar de exigir el restablecimiento de la paz, sólo se cuidan de localizar la guerra, atendiendo unicamente a sus intereses particulares.

En ese manifiesto se dice: «No puede satisfacernos el principio de no intervención, que tiende exclusivamente a localizar la guerra. Para evitar la propagación de la guerra hubiera sido necesario adoptar medidas más eficaces. Para salvar la civilización hacen falta también reglas morales de mayor rectitud y eficiencia Con este deseo hacemos un llamamiento a todos los dirigentes neutrales del Mundo, rogándoles no olviden el valor de la paz, que se ha puesto en peligro.

objetivo. Hay que poner nuevos las ciudades. El valiente pueblo cimientos para formular condicioespañol se deflende. Sabe que lu- nes de paz que sean efectivas.» cha por la libertad en una lucha | Firman el manifiesto: por Ingladel pueblo contra la tiranía brutal. terra, George Lansbury, profesor Pero no se trata solamente «del C. E. M. Joad, Lord Ponsonby y ser o no ser» del pueblo español. Connor H. R. L. Sheppard; por En los campos de batalla españo- Francia, Jules Prudhommeaux y les se decide una batalla todavía Wilfred Monod; por América, Camás importante. La batalla de la rrie Chapman Catt, de la Univerdemocracia contra el fascismo, de sidad de Nueva York; Harry la democracia contra la dicta- Woolley, delegado americano a la Conferencia mundial del desarme, En nuestro pais el pueblo tra- y J. Nevin Sayre, presidente del bajador ha luchado por sus de- Grupo internacional de la Reconrechos económicos, sociales y po- ciliación, y por Noruega, el doctor Chr. L. Lange, Ingeborg Boye, O. Sabemos muy bien que si los F. Olden, rector, presidente de la reaccionarios ganan en España, Unión noruega para la Paz; Henla misma reacción se hará notar rik Srensen, doctor Lilly Heber, Betzy Kjelsberg y Fredrik Paas-

UNA ACLARACION

#### Sobre el regreso a Madrid de las personas exceptuadas de la evacuación

Con objeto de aclarar las frecuentes dudas que surgen a este respecto, sobre todo por parte de familiares de los que se hallan prestando servicio de guerra, la Delegación de Evacuación hace público que, según dispone el vigente bando del general Miaja de 11 de Junio último, no podrán regresar a Madrid aquellas personas (mujeres, ancianos y niños) que han marchado fuera de la capital, bien sea de manera voluntaria o forzosa.

La excepción que se estableció para las familias de los que prestan servicio de guerra alcanza solamente a las que se encuentren en Madrid, según dispone claramente el citado bando, y no comprende Se reúne el Comité a aquellas personas que por diver. Se reúne el Comité sas circunstancias se encuentran fuera de esta capital, aunque se trate de las familias exceptuadas.

El bando del general Miaja prohibe terminantemente el regreso a Madrid de toda persona evacuada, primera reunión, después de su salvo los casos urgentes y debida- traslado a Valencia, el Comité mente justificados que hayan ob- peninsular de la F. A. I. Se acortenido previamente la autorización dó ver con satisfacción el increcuación de Madrid.

ción de desvinculación de ciuda- liberación del proletariado espa- 20473. danía a aquellos españoles que se | nol. vieron forzados a abandonar sus La delegación que se entrevistó pueblos de origen y a aceptar una con el presidente del Consejo innueva residencia;

las funciones del ciudadano por nos deseos del camarada Negrín parte de los refugiados había sido para terminar con ciertas anomamotivo de utilización de medios lías en algunas regiones, habiénnada deseables para la armonía dose enviado al ministro de Justiantifascista y creaba, además, una cia un informe especificando los serie de dificultades económicas a hechos denunciados.

poder atender a las necesidades de los refugiados, ya que no tenian disponibilidades para ello en los presupuestos normales.

Con objeto de eludir ambos inconvenientes y para encauzar y | ra Alta, 12. aplicar todo lo legislado, se han creado, por orden de 11 de Mayo, los Comités locales de Refugiados, para que sean ellos los que solamente entiendan en todo aquello que a refugiados se refiere.

dos por representantes de las Sindicales, por el Socorro Rojo, por el presidente del Consejo municipal (que lo presida) y por un delegado de los refugiados, que es el nexo entre éstos y los organismos oficiales. De esta manera quedan reincorporados a la vida ciudadana todos los refugiados esparcidos por la España leal y se hace posible al mismo tiempo que sean atendidos debidamente sin cargas para los Consejos mu-

Valencia, 3. - Ha celebrado su necesaria de la Delegación de Eva- mento de la organización después del último pleno de regionales y La prolongada estancia de los que se intensifiquen los trabajos refugiados en las poblaciones que dentro de la orientación iniciada, los han acogido creaba una situa- que hará que la F. A. I. sea la

formó de su gestión, que fué apro-Esta separación momentánea de bada. Dieron cuenta de los bue-

los Consejos municipales, por no Se acordó aplazar la celebra- 181. Provincias sello.

ción del pleno nacional hasta el 19 del corriente y felicitar a la U. G. T. y a la C. N. T. por su decisión de crear los Comités de en-

Se dió después cuenta de haberdel periódico «Nosotros» la Secre-

También se informó de la actitud de ciertos sectores que pretenden dar a la orden del ministerio de Defensa relacionada con el proselitismo en el Ejército una interpretación distinta a la que tiene en realidad.

Se acordó trasladar a quien corresponda un amplio informe demostrando el poco respeto que les ha merecido la citada orden del

Se acordó aprobar la carta enviada al Partido Comunista como El Partido Trabajador de Oslo consecuencia de la denuncia for-Trabajadores Socialistas de No- y la Organización Profesional mulada por el Buró político de di-

y leña Distrito del Centro

Durante los días 4 y 5 del ac tual se distribuirán las tarjetas para combustible, correspondiente al despacho número 54, sito en Luis Vélez de Guevera, número 6 Asimismo, durante los días indicados, podrán recoger las tarjetas aquellos vecinos de los distritos del Congreso, Centro, Universoluta solidaridad con la España Electricidad de Madrid, Sr. Ca- sidad, Latina, Chamberi, Inclusa, Hospicio, Palacio y Hospital que no las hubieran renovado.

La entrega de las nuevas tarje-Organización Profesional de Tra- la Paz ha ceiebrado también el tas se efectuará en Amador de los Obreros Encuadernadores de Ma- ma más agudo que hoy tien n ción económica por sus trabajos bajadores y el Partido Trabaja- aniversario de la guerra españo- Rios, 5 (ministerio de Trabajo), drid, en la votación celebrada pa- planteado las instituciones oficia- militares o civiles. Por el contrador Noruego, suscrito por Kon- la, publicando un manifiesto que de nueve a doce y de cuatro a ra Junta directiva, ha elegido les de Madrid; pero es indudable rio, a aquellos que se encuentran

BANCO HISPANO AMERICANO Capital exteriordo: 200.000.000 R

### Donativos para gastos de guerra

Caribideraldado 100.000.000PB

Reservae 70.500.000%

Juan Pascual Monova, 10 pesetas: obreros de Eléctricas Reunidas, 301,50; Gaspar Gómez, plaza Jiménez de Cima, 4, 100; Esperanza Huevos, Torrijos, 74, bodega, 100; Severiano Cabo, 10; Luciano Fernández, Hernán Cortés, 12, 63; Rufino Rodrguez, Maria de Molina, 6, 100; regimiento de Infante- les. ria número 4, 6.000; grupo de Transmisiones de la 29 Brigada

la siguiente:

Presidente, Luis Roman; vice- Im presidente, Juan Andradas; secretario, Pedro Vila; vicesecretario, José Alonso; tesorero, Aniceto Arnáiz; contador, Emilio Márquez; bibliotecario, Justo Segura; vocales, Joaquín Ordás, Eusebio Abar, Angel Roldán y Antonio Cerdei-

Junta interventora -- Presidente, Tomás Carrasco; vicepresidente, Leandro Montero; secretarios, Francisco Guijarro, Belisario Zamorano y Antonio Gómez.

# Teletono numero 27151

#### Colaboración en la obra del Ayuntamiento

Contribuir, dentro de nuestro carácter de organización auxiliar de todos los organismos oficiales, a solucionar los multiples problemas, algunos de ellos tan complejos, creados por la guerra, y evi- nes. tar tantas penalidades que en la actualidad padece la población civil madrileña, tan digna y merecedora de una mayor preocupación y celo, fué uno de los motivos principales que determinaron nuestra organización, y que hoy constituye uno de nuestros deberes y obligaciones primordia- solo agudizan el problema, merece

La sanidad e higiene de Madrid, no a seguir. el suministro de luz y agua a aquellos hogares donde concurren go de los servicios de agua y luz circunstancias especiales que en aquellos vecinos que continúan su algún momento son causa sufi- vida ordinaria, que no estén aco-Nueva Directiva ciente para cortar dicho suminis- gidos a ninguna clase de benefi-El Arte del Libro, Sociedad de tro, seguramente no es el proble- cios y que reciben una remuneraque no escapa a la órbita de las provisionalmente en Madrid en ca-

CARAMELOS

LA CHOCOLATERA . HUERTAS, 20

Publicidad Dominguez PLAZA MATUTE, 10

# ANUNCIOS POR SECCIONES

HASTA OCHO PALABRAS, CINCUENTA CENTIMOS; :: CADA PALABRA MAS, DIEZ CENTIMOS

#### AUTOMOVILES

ESCUELA automovilista. Arenal, 23; saco carnet conductor rápida-El principio de la no interven-

> ACADEMIA Americana Automovilista. Carnet rápidamente. General

LA RIBERA, café bar. Plaza Nico lás Salmerón, 13; teléfono 77601.

CAFE de Pombo. Cervezas y lico res. Carretas, 4; teléfono 14005.

CASA especial en pijamas y camisas militares. Guillén. Duque de Alba, 8; teléfono 75136.

### COMADRONAS

EX profesora Maternidad. Consultas reservadas. Plaza Lavapiés, teléfono 70603.

SISINIA Martin, antigua comadrona; consulta diaria gratia. Correde DENTISTAS

PAZ Iscar. Consultas reservadas, embarazo, menstruación, partos, hos cha, 39; teléfono 20603. pedaje, médico especialista Glorieta Bilbao, 7.

EMBARAZO, menstruación. Con-Dichos Comités están constituí- sulta médica gratuita, Hortaleza, 61. Provincias sello.

NARCISA. Consulta reservada,

hospedaje embarazadas. Conde Du-PROFESORA partos, consulta re-

servada, menstruación interrumpida. Médico especialista. Torrijos, 72.

NORBERTA. Consulta reservada tarde, menstruación. Especialista.

#### COMPRAS

MAQUINAS Singer, pago bien. Reparaciones garantizadas. Angel Riva. Alcalá, 164, entresuelo E; 61294.

COMPRO toda clase papeletas Monte, gestiono rápido desempeño, compro cajas caudales, máquinas mercial». Caballero Gracia, 8; teléfo- Gravina 17; teléfono 26291.

NECESITO muebles pensión de tofono 30105. Hortaleza, 106.

PAGO bien máquinas de coser. Casa Sagarruy. Velarde, 6; teléfono MENAJE DE CASA

zadas, menstruación. Consultas doctor Hernández. Duque Alba, 10. Diez-una, tres-nueve.

EMBARAZO, menstruación. Consulta médica gratuita, Hortaleza,

torrea. Clínica especializada, doctor ción de las mismas, con arreglo a una, tres-nueve.

narias, sexuales. Clínica especializa-CONSULTORIO vias urinarias.

sífilis, blenorragia, impotencia. Diez l'abricación de masas duras y elástiuna, cinco-nueve.

dades venéreas, vías urinarias. Con- tabiques y sus similares»; 120.248, Calle Estudios, 2.

#### CORSETERIAS

Alcalá, 61, Madrid: teléfono 52422. AL CORSE de Oro. Fajas gomas. caucho y sostenes. Fuencarral, 56:

LA SULTANA, fábrica de corsés. Plaza Progreso, 14; teléfono 72425. LA IMPERIO. Corsetería de mo-

da. Fajas goma y sostenes. Principe, 9; 25618.

DENTISTA, Cristobal. Calle Ato-

COMPRO sellos España, Extranjero. Pago bien Rodrigues Tejero. Gómez Baquero, 24.

PRESERVATIVOS «La Ideal», Jar dines, 23. Calidades superiores, varios precios.

#### HUESPEDES

ESTOS anuncios recibense, nueve a siete, Agencia Corona, Fuencarral, 63, entresuelo izquierda.

CHINCHES, cucarachas, desapareescribir, gramófonos, radios, mue. cen con insecticida El Ancora. El SASTRES bles, objetos general. «Fomento Co. mejor desinfectante. Casa Rafael

¿QUIERE verse libre de chinches cucarachas y moscas ? Emplee el Andas clases, pie máquina coser; telé. cora, el mejor desinfectante. Casa Rafael. Gravina, 17.

ANTONIO Roldán. Aparatos eléctricos, vajillas, cristalerías, objetos Sombrerete, L para regalos, bateria de porcelana, batería de aluminio. Conde Roma-MATRIZ, reconocimientos embara. Estudios, 2; Madrid. Mayor, 46;

lke, Modet & Co., Alcala, 61, Madrid, latico.

CURACIONES prontas, alivio in- LOS CONCESIONARIOS de las pa- radores del cuarto que habitan .mediato, venéreo, sifilis, purgacio- tentes que se citan se hallan dispues- Comité central de Comités de Venes, debilidad, impotencia, esperma- tos a conceder licencia de explota- cinos. Hernández. Duque Alba, 10. Dies- lo preceptuado en el artículo 89 de la ley del ramo: 103.412, «Un procedimiento para extraer en estado anhidro los ácidos grasos contenidos en Convocatorias ENFERMEDADES secretas, uri- dro los ácidos grasos contenidos en las soluciones acuosas diluidas; da, curaciones garantizadas. Horta 107.154, «Un procedimiento de destilación, de purificación y de deshidrafación simultáneas del alcohol, partiendo de los mostos fermenta-Principe Vergara, 22. Piel, venéreo, des»; 123.750, «Un procedimiento de cas de yeso, en particular grecas escayoladas»; 119.477, «Mejoras en la CONSULTORIO médico. Enferme- construcción de tejados, cubiertas, sulta general, diez-dos, seis-ocho, «Un dispositivo para el montaje en una peseta; especial, cinco pesetas. cardan del rotor de los giroscopios destinados a gobernar la trayectoria José María Marín Franco, lo ende los torpedos automóviles». Para informes o noticias sobre estas patentes o cuanto se relacione con la Propiedad Industrial, dirigirse a los Sres. Clarke, Modet & Compania

EL DIA 1, en la calle de Méndez Alvaro, frente al número 85, se ha ductos Quimicos.-Hoy los compaextraviado una guerrera militar con fieros que trabajan en la Perfumedocumentos y algún metálico al ca- ría Gal se presentarán en el domarada Sebastián Villalvilla. Se ruega la devolución a dichas señas y se gratificará.

RADIO Martinez, Fuencarral, 10. Despacho provisional, Fuencarral, do el día y el domingo por la madio, material eléctrico, hornillos, cazos, etc.

NO ENTREGUE su radio a manos inexpertas; confício a «Radio Argentina», Goya, 78; teléfono 60926, Metro

## RESTAURANTES

MESON del Segoviano. Cava Baja, 28 y 41.

#### SASTRERIAS

ORISTOBAL Benitez. Gran sastre ría. Hortaleza, 64; teléfono 19947.

CASA especializada en medidas. Hechuras traje desde 30 pesetas. Uniformes guardia Asalto. Monos a medida. Reformo trajes, gabanes. San Vicente, 35.

### TE.JIDOS

ALMACENES Lavapiés. Tejidos en general. Plaza de Lavapiés, 8, y

### VARIOS

ROTULOS, pintura «Martyn», Cardenal Cisneros, 11; teléfono 35613.

HORNILLOS baratísimos cocinas, PATENTES, marcas, modelos. Clar- planchas, composturas. Larra, l cilio de la Comisión Sindical.

HERMOSILLA, 26, y VELAZQUEZ, 42 Oficina provisional:

Teléfonos 57974-57972-57973 Capital..... 25.000.000,00 emitido..... desembolsado.....

DECUENTOS DE EFECTOS, CREDITOS Y CUANTAS OPERACIONES

REALIZA LA BANCA

50.000.000,00 pesetas 12.500.000,00

tareas que merecen atención es-Espectáculos Así lo ha comprendido el Ayun-

pecial y solución urgente.

muy breve.

tamiento madrileño, que ha encar-

gado al camarada Germán Alon-

so buscar la solución en plazo

nos denuncian a nuestro Comité

de Casas de Sección, Sector o

Central la injusticia-por falta de

preocupación en unos casos, ne-

cesidad de atender lo más impor-

tante en otros-, demuestran la

existencia de una anormalidad

que puede tener graves derivacio-

La falta de pago de dichos ser-

vicios, que crea una situación di-

fcil a los camaradas de las Com-

pañías, por verse en la imposibi-

lidad de atender económicamente

sus necesidades, y que les obliga

a tomar determinaciones tan se-

veras como perjudiciales, ya que

se señale concretamente un cami-

Es inadmisible que eludan el pa-

lidad de evacuados, que sus hoga-

res fueron destrozados por la bar-

barie fascista, que no perciben más

que el apoyo y la ayuda oficial,

debe facilitàrseles gratuitamente

agua y luz, porque sus más ele-

mentales necesidades de higiene

necesitan ser atendidas suficiente-

mente, en evitación-sobre todo

y avisos

Asociación de Amigos de la U.

R. S. S .- Mañana jueves, asam-

blea provincial en la Asociación

General de Empleados y Obreros

Sindicato de Trabajadores de

Banca y Boisa (U. G. T.) .- Se rue-

ga a la persona que haya encon-

Sindicato Nacional de Trabaja-

dores del Seguro y de la Previ-

sion (U. G. T.).-Hoy, a las nueve

de la mañana, reunión de los de-

legados sindicales en las Compa-

ñias, o en ausencia de éstos, de los

subdelegados o quienes hagan sus

Grupo Sindicaj Socialista de Pro-

Sindicato Provincial de Trabaja-

dores del Comercio (U. G. T.) .-

afiliados que se ha establecido la

cobranza a domicilio de las fichas

atrasadas, con el fin de rectificar

el fichero general. Los sábados to-

nana estarán los cobradores en el

chej Bajo .- Ha trasladado su do-

donde pueden dirigirse todos los

de España (U. G. T.).-El do-

mingo, día 8, a las nueve y me-

dia de la mañana, asamblea ge-

O. S. R. de la Industria del Ves-

tido .- Hoy, a las siete de la tar-

de, reunión de la Sección de Sas-

Juventudes Socialistas Unifica-

das. - Todos los estudiantes per-

tenecientes a estas Juventudes

que se encuntren en retaguardia

vedad por la Secretaria de Estu-

Comisiones de Casas.-Ha creado

una Bibloteca circulante que cuen-

ta con más de 3.000 volúmenes,

ción Civica.-Hoy, a las seis y me-

Partido Comunista de España.-

sector Oeste en la calle de Albur-

-Mañana, a las siete de la tar-

de, reunion de los Comités de

siendo este servicio gratuito.

cuatro a siete y media.

neral ordinaria.

de la noche.

querque, 18.

de Ferrocarriles.

tregue en su Secretaria.

veces, en el local social

micilio social.

Sindicato.

posibles focos de epidemia.

La frecuencia con que inquili- | TEATROS ALKAZAR. - (Refrigerado.) -6,30, Tú gitano y yo gitana. ASCASO .- (Vodevil Laura Pinillos.) - 6,15, Torremocha y Com-

para hoy

BARRAL, - 6,30, Las doce en punto. CALDERON .- 4 y 6,15, Ramper, Hermanas Diaz, Escudero, Car-

melita Vázquez, Niño Madrid, Balder, Inesita Pena y Orquesta Palermo. COMEDIA .- 6,30, Hilos rotos. CHUECA.-6,30, Lo que hay que

ser (estreno). ESPAÑOL. - (Refrigerado.) -6,30, Los ahorcados, FUENCARRAL.-6,30, La del ma-

nojo de rosas. GARCIA LORGA .- 5 y 7, variedades, Guillén, Rocio Romero, Anita Flores (segunda semana), Pompoff y Thedy (octava semana). Programa colosal.

IDEAL.-5,45, La del manojo de rosas y Alma de Dios. JOAQUIN DICENTA .- 6,15, 1016 con ole! LATINA. - (Refrigerado.)-6,30,

El ruiseñor de Triana (con el Ame-

ricano). MARAVILLAS .-- 6, Los cardens-

MARTIN.-6,15, Las ametrallado-

PARDINAS. -- 6,15, La zarina y La Gran Via. PAVON.-6,30, [El! [Mi hijo!

donde existan hacinamientos-de PROGRESO.-6,45, Juan José. ZARZUELA.-6, variedades, Mo-Nosotros pedimos al Ayuntamienreno?, Tony Kleis and Rossi, Los to precipite las gestiones que en la K. D. T., Retablos españoles, Oractualidad hace cerca de las Comquesta España, Rafael Nieto, Mupañías, y, mientras tanto, se obserguet Albaicín. ve por parte de éstas una solici-

#### tud mayor cerca de los evacuados CINES y aquellos vecinos que son ajenos!

ras de Tarzán.

a las deudas de los antiguos mo-ACTUALIDADES. - (Refrigerado.)-De 11 a 9, Roberta. ASTUR.-5 y 7, Nuevas aventu-

> AVENIDA .- 5 a 9, Rasputin y la BARCELO.-5 a 9, Se acabó la

BELLAS ARTES. - 5 a 9, Una

noche de amor. BENAVENTE .- 5 a 9, El rey de los Campos Elíseos. BILBAO.-4,45 y 6,45, Rhodes, el conquistador.

CALATRAVAS. - (Refrigerado.) -11 a 9, La mentira de la gloria. CALLAO.-De 4 a 8,30, programa doble, Cruel desengaño y trado el carnet 242, a nombre de Domando fanfarrones (por Ken

Maynard). CAPITOL. - (Refrigerado.) -4 y 6, Barrios bajos (en español; tercera semana).

CARRETAS. - (Refrigerado.) -11 a 9, La señorita de Trevélez. CHAMBERI.-5 a 9, Paloma de mis amores.

DORE .- 5 y 7, Venganza gitana.

DOS DE MAYO. - Desde las 5, El escándalo. DURRUTI. - (Refrigerado.) -Desde las 4,30, Charlie Chang en

el circo y varietés con Pastora Imperio. ENCOMIENDA, - Desde las 5, Sombras trágicas y Ciclón tejano. Se pone en conocimiento de los FIGARO. - (Refrigerado.)-De 5 a 9,30, Alias Dinamita y Satanás. FLOR .- 5 y 9, El circo y Piratas

GENOVA.-5 y 7, Fugitivos de la isla del Diablo. GONG .- 11 a 9, Cruz Diablo.

GOYA .- 5 y 7, El compadre Men-

Frente Popular de Caraban-HOLLYWOOD. - Desde las 5, micilio a la calle del Cisne, 20, Un capitán de cosacos. MADRID .- Desde las 5, Adoradias, de diez a una y media y de ble.

MADRID-PARIS. - (Refrigera-Asociación General de Actores do.)-Desde las 11, Rumba, METROPOLITANO .- 5 a 9, Oro

y plata.

MONUMENTAL .- 5 y 7, Ojos ne-OLIMPIA. - Desde las 5, ¡Viva

PADILLA. - Desde las 5, Dick Turpin. PALACIO DE LA MUSICA. Desde las 5. La alegre divorciada. PALACIO DE LA PRENSA .-

Desde las 4, El Niño de las Coles deberán pasarse a la mayor bre- y Alma de bandoneón. PANORAMA. - (Refrigerado.)diantes, de cinco y media a ocho Desde las 11, Rumbo al Cairo y Teresita Osuna, Pepita Ballesteros

Comité del Sector número 4 de y Castex. PLEYEL .- 5 a 9, Duro y a la ca-PROYECCIONES. - Desde las

4,30, El terror de Chicago y varie-Asociación Femenina de Educatés con Carmen Flores. RIALTO, - (Refrigerado.)-Desdia de la tarde, asamblea general de las 4,30, Centinela, alerta (por en Raimundo Fernández Villaver- Angelillo; cuarta semana) y varietés con Hermanos Diez.

ROYALTY.-5 y 7, Varieté. Hoy, a las cinco de la tarde, re-SALAMANCA. - (Refrigerados)unión de la fracción de Protésicos 5 y 7,15, El bailarín y el trabay Odontólogos en el domicilio de jador.

la Comisión Sindical, y a las sie-TETUAN. - 5 y 7. Yo he side te, reunión de los activistas del espía. TIVOLI.-5 y 7, Cinco cunitas y El impostor (por Charlot).

5. fracciones de Sanidad en el domi- Imprenta de LA LIBERTAD Madera, 8

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012

### LA GUERRA EN ORIENTE

# Los planes de invasión Consulado soviético la ciudad de japonesa tropiezan con no soviético considera responsable de ello al Gobierno japonés, exila firmeza patriótica del nes. Entre otras, el Gobierno sopueblo chino

Con anterioridad a este hecho,

ponés, Kise, de la preparación de

dicha incursión, rogándole adopta-

ra las medidas pertinentes, a fin

El cónsul japonés Kise contesto

que durante la reunión del Cuerpo

consular, el día 31 de Julio, tuvo

Durante la entrevista de Smir-

una asamblea del Cuerpo consular

en Tien Tsin, no asistiendo el con-

Según noticias recibidas, los ban-

impunemente el pillaje del edificio

La responsabilidad cae plenamen-

te sobre el Gobierno Japonés

Moscu, 3.—Segun informes de la

sul japonés.

de evitar ese acto criminal.

Energica resistencia china

Tokio, 3.-Las autoridades chinas de la provincia de Chang-Kin general japonés Horiuchi, el cual no le recibió. preparan una valerosa y enérgica resistencia. El primer Cuerpo de ejército chino ha entrado en Kalgan, capital de Chahar, estableciendo contacto con las fuer zas del gobernadorr de esta re-

Importante destacamento japonés sitiado en Tunk-Tehen

Tokio, 3.-El ministro de la conocimiento del peligro que ame-Guerra ha declarado que la ciu- nazaba al Consulado soviético; pedad de Tunk-Tehen, donde se ro que no pudo hacer nada por essublevaron los gendarmes chinos tar interrumpidas las comunicacioel día 29, está completamente ais- nes telefónicas. lada y la guarnición japonesa sitiada, no contestando a las lla- nov con Kise dió comienzo el atamadas radiotelegráficas que se le que contra el Consulado soviético. dirigen.

El Ejército chino ocupa Importantes posiciones

Tien Tsin, 3.-Varias divisiones del Gobierno central han llegado a la capital de Chahar y tres tre- didos y rusos blancos continúan nes con tropas chinas se han ins-! talado a cien kilómetros al sur de del Consulado soviético. Tien Tsin. En la población china ha causado gran indignación al bombardeo de los aviones japoneses. Las tropas chinas continúan las operaciones de cerco de Pekin y Tien Tsin. Han fortificado las lineas Pekin y Hankeu y reforzado las posiciones de Pao! Ting

Los japoneses fueron enérgicamente rechazados en Nanku

Shanghai, 3.—Después de bombardear violentamente la población de Nanku, fuerzas de infanteria y caballería japonesas atacaron a las fuerzas chinas, y, a pesar del alarde de material, fueron rechazadas por los chimos, que mantuvieron todas sus posi-

Nanku es una posición de gran importancia estratégica.

Victimas inccentes de los bombardeos japoneses

de los violentos bombardeos reamujeres, hombres y niños, temiéndose que se produzca una epide-

Patriótico liamamiento del presidente Lin Sen al pueblo chino

Shanghai, 3.—El presidente Lin Sen ha hecho un llamamiento a los chinos, recomendándoles la mayor disciplina y conflanza en el Gobierno, agregando que si no se diéndose.

China se defenderá hasta el último extreme

tra los japoneses.

La violación del Consulado soviético en Tien Tsin

Formal protesta de la U. R. S. S. Moscu, 3.-El Gobierno soviético ha hecho entrega de una enérgica protesta por la agresión japonesa en el Consulado soviético de Tien

El asalto constituye un caso tipico de atropello al derecho

ghai que el día 30 de Julio, en Tien Tsin, y en el barrio donde se encuentra el Consulado soviético, fue ocupado por tropas japonesas, siendo abandonado por la Policía china y quedando sin guardia ninguna el Consulado.

Aprovechando esta circunstancia, los rusos blancos, agentes del servicio de espionaje japonés, Pastoukhine, Ossipov, Karnaoukh, Chatoukhine, Ovtchinnikov y otros, con la aprobación oficial del Estado Mayor de las tropas japonesas de la China del Norte, comandante Taki, procedieron a organizar un destacamento de bandidos para realizar una incursión contra el Consulado soviético y asesina" a sus funcionarios.

El día 1 de Agosto, a las nueve de la noche, los rusos blancos, con los agentes del servicio de espionaje japonés, así como elementos ciles, bombas y ametraliadoras de mano, hicieron irrupción en los locales del Consulado soviético. Forzaron la puerta y comenzaron a llevarse documentación y muebles del Consulado, a cuyo efecto tenían dispuestos varios camiones.

Ha habido un hecho característico, y es que no lejos del Consulado se halla un puesto de Policia creto, ha tenido en cuenta la nece- las atenciones de guerra. El prechina, en el cual se encuentra ins- sidad de estimular toda la produc- sidente de la Audiencia ha recotalada una compañía militar ja- ción agrícola en nuestro país, fa- gido esta iniciativa y se ha diriponesa que prohibe la circulación cilitando con esta moratoria las gido a todos los funcionarios que por ese lugar, y, no obstante, pasa- posibilidades económicas de nues- dependen de la Audiencia territoron los camiones con los efectos tros campesinos, al mismo tiempo rial, indicándoles la conveniende' Consulado soviético en direc- que hacer una obra de justicia y cia de aportar un día de haber ción a la concesión japonesa.

protesta categórica al ministro de l Negocios extranjeros japones.

Como resulta que cuando se llevó a cabo la incursión contra el Tien Tsin se encontraba en poder del alto mando japonés, el Gobiergiéndole las debidas satisfaccioviético espera el arresto inmediato y el castigo ejemplar de los culpables, tanto más cuanto se conocen los nombres de algunos de los participantes, de lo que ast-El consul soviético en Tien Tsin, mismo se dió cuenta al Gobierno camarada Smirnev, fué a ver al

El Gobierno soviético reclama que se adopten medidas para la devolución de los efectos al Con-Smirnov dió cuenta al cónsul ja- sulado y una indemnización por des. los perjuicios originados. Termina insistiendo en que se dicten inmediatamente disposiciones eficaces para salvaguardar el Consulado soviético.

> El Gobierno japonés atribuye el atropello a determinados fascistas rusos

Tokio, 3.-El portavoz del ministerio de la Guerra ha declarado que el Ejército japonés no ha intervenido en el saqueo del Consulado soviético de Tien Tsin, que ha sido realizado por fascistas ru-Como consecuencia de la protesta sos, cuyos nombres conocen las del cónsul soviético, se convocó autoridades japonesas.

> Lo que contesta el Japón a la justa protesta rusa

Tokío, 3.-El encargado de Negocios soviético ha transmitido al ministerio de Negocios la protesta del Gobierno de Moscú contra el ataque de que ha sido objeto el Consulado soviético de Tien

Recibió la protesta el vicema Agencia Tass, en cuanto se tuvo nistro de Negocios extranjeros, e conocimiento en Moscu de la in- que ha manifestado que el inci cursión armada contra el Consu- dente ha sido producido por rulado soviético en Tien Tsin el dia sos blancos, y que por considel actual por los bandidos y guiente, in protesta de grecta de rusos blancos, con la ayuda de | Japón,

determinados representantes de La Agencia oficione francia dilas autoridades japonesas, así co- ce que el haber atribuído a los mo del pillaje de que fué objeto, soldados japoneses la participael Gobierno soviético dió iustruc- ción en el ataque al Consulado reciones al encargado de Negocios presenta un insulto intolerable extranjeros en Tokio de hacer una para el Ejército nipón.

#### EL GOBIERNO, EN VALENCIA

# El Gobierno ha aprobado un lesionar gravemente Tien Tsin, 3.—A consecuencia decreto en el que se conarrastra numerosos cadáveres de Cede la moratoria para pago de las rentas de fincas rústicas

Disposiciones oficiales

Villabrille.

que fueron constituídos.

Tien Tsin, 3.—Los rusos blancos los Consejos municipales envien siguen llevándose los archivos y el al ministerio de la Gobernación mobiliario del Consulado soviéti- relación justificada de todos los Junta nacional contra el paro, co. Las fuerzas japonesas conti- ingresos de que se nutre su pre- presidiendo el subsecretario del nuan en la antigua concesión so- supuesto y propuesta de aquellas departamento, D. Pedro Ferrer, y cargas de marcado tipo municipal que debieran desaparecer y medios que estimen más eficaces para llegar a la municipalizalización de los servicios de agua, gas, electricidad, mercados, transportes, espectácuios, etc.

El Consejo de ministros

Poco después de las seis de la tarde han quedado reunidos los Moscu, 3.—Comunican de Shan- ministros en Consejo, que ha terminado a las diez cuarenta y cinco de la noche. Como de costumbre, ha facilitado la referencia el ministro de Instrucción pública, Sr. Hernández, quien se expresó en los siguientes términos:

> -El Gobierno se ha ocupado exuna Junta delegada, que será designada oportunamente, y cuya constitución definitiva y nombres de los componentes de la misma ro 1 se ha visto el proceso instrui-

sejo ha estado dedicada al estu- tín dio de la situación en el campo, y se ha aprobado un decreto de su- a doce años y un día de internama importancia presentado por el miento en campo de trabajo. ministro de Agricultura, en vir- Subscripción del Colegio de Abotud del cual se concede la morato. ria para el pago de las rentas de fincas rústicas, comprendiendo las gio de Abogados de Valencia, con vencidas y no satisfechas después motivo de cumplirse el primer del 18 de Julio de 1936 hasta Sep- aniversario de haber tomado potiembre de 1938, alcanzando esta sesión de los cargos rectores de moratoria a todas las formas de la Corporación los letrados del

El Gobierno, al aprobar este de cer su importe al Gobierno para de reparación con los abnegados a la subscripción

ceros, medieros, etc.

I trabajadores de la Merra, que en Valencia, 3.—La «Gaceta» publi- no pocos casus habis sido atreca las siguientes disposiciones: pellados en el truto de su esfuer-Orden reintegrando a su cargo zo y de su trabajo por gentes a las ayuda a China, ésta morirá defen- de ministro plenipotenciario de que se llaman incontroladas y que tercera clase a D. Julio Prieto ponen en enorme riesgo la fe y la decisión de nuestros campesinos Idem de Gobernación fijando para intensificar el cultivo, logran-Nankin, 3.-Todos los servicios el plazo de cuarenta y ocho ho- do así que nada faltase en el frenadministrativos y otros del Gobier- ras para que los gobernadores te ni en la retaguardia. Con este no han sido movilizados para lu- civiles envien a este departa- decreto, el Gobierno espera lograr char hasta el último extremo con- mento relación certificada de los un mayor rendimiento de vodas Municipios existentes en les pro las zonas agrícolas de nuestro vincias, expresando la fecha en país por las facilidades que encierra para los agricultores. Por otra orden se dispone que Acuardos de la Junta contra

> paro obrero Se ha reunido el Pleno de la con asistencia de los vocales re presentantes de los departamentos de Hacienda, Defensa Nacio-

nal, Instrucción pública, Sanidad y Agricultura, de la Central sindical U. G. T. y de los Partidos Socialista, Sindicalista y P. O. U. M. Se dió lectura de una orden ministerial, en la que, contestando a la consulta elevada por la Trabajo, como criterio del Gobierno, el de que las obras de conssatisfagan con fondos distintos de los destinados a combatir el paro obrero.

tensamente de los problemas del ciones y rehabilitación de auxilios Norte. En principio, se ha conve- formulados por el Comité ejecuti nido en la necesidad de constituir | vo, quedando despachados todos | los asuntos pendientes.

Justicia popular

Ante el Tribunal popular núme se harán públicos una vez hayan do por el delito de auxilio a la sido aprobados por su excelencia. rebelión en que aparece como La parte fundamental del Con- inculpado Vicente Bernabeu Mar-

El procesado ha sido condenado

gados

La Junta de gobierno del Colepaga existentes, tales como apar- Frente Popular, ha acordado iniciar una subscripción y ofre-

### Proyectiles obús sobre Madrid

No es nada nuevo que los facciosos disparen sobre la población madrileña. Ya nos tienen acostumbrados-a lo bueno y a lo malo se acostumbra uno-a esos bombardeos sin fuste en el estricto sentido militar.

Anteanoche, al file de las doce y media, hicieron funcionar sus rando sobre las calles madrilebaterías, y hubo un poco de mú- nas.» sica de baile. A los primeros disparos la gente bajó a los refugios, poniendose a cubierto de la acción demás, mortifera de los proyectiles rebel-

Hubo-como es consiguientedaños materiales y reducido a cero el número de victimas.

Nuestros cañones animaron la zarabanda con sus disparos, y por cada uno de los adversarios nosnes enemigos enmudecieron. Seguramente les convino más meter la cabeza debajo del ala.

Todo el mundo se decia: Algo les habrá salido mal cuando se dedican a aplacar sus nervios ti-

Lo único sensible es que puedan causar alguna víctima; por le

«que haya un bombardeo más,

¿qué importa al Mundo?».

#### A VUELTAS CON EL CONTROL

### Según opinión de lord Plymouth, única manera de controlar la guerra española es constituir un control internacional

mouth, ha preguntado a italianos rra europea. y alemanes si están dispuestos a En su propuesta, lord Plymouth beligerante sería el paso que concostas españolas.

Parece que los delegados de los bilidades. demás países consideran la situa- Todavía no se sabe la contestación bastante grave. En cambio, I ción de Italia y Alemania.

Londres, 3.--Se han iniciado de los ingieses hablan de una situanuevo las discusiones entre los de- ción que ha cambiado mucho deslegados de las potencias en Lon- pués de la última reunión, principalmente porque parece que to-El representante inglés en el Co- das las naciones neutrales tienen mité de no intervención, lord Ply- bastante miedo a una nueva gue-

participar otra vez en el control dice que la única manera de conmarítimo, o, en otro caso, si están trolar la guerra española es cons- le como el segundo Gobierno de dispuestos a permitir que las Ar- tituir un control internacional, y España?» madas inglesa y francesa tomen la que además de Francia e Inglaresponsabilidad de controlar las terra hay otras naciones que están dispuestas a asumir responsa-

#### ADVERTENCIA OPORTUNA

# Un cambio de postura de trol y la retirada de voluntarios, do: La política de no intervenla política inglesa podría cionistas. intereses franceses

con la U. R. S. S.

loalemana será aún más intensa en España. En cambio, Mussolini se compromete a garantizar pur cierto tiempo la seguridad del camino de las Indias a Inglaterra. Pero los intereses directos, la seguridad y la independencia de Francia serán sacrificados. El periódico asegura que, según este nuevo plan, Italia guardará las Baleares, Alemania se quedará con el Marruecos español, y, finalmente, Alemania, Inglaterra e Italia se re- En Carlsbad fué de-Chamberlain y Eden-agregasean ronmper la amistad francosoviética, o de lo contrario, aplastar el franco. Valencia anuncia que acudirá a la Sociedad de Naciones, y ayer, en Londres, se rechazaba categóricamente este propósito. El sabotaje hacia la So ciedad de Naciones continúa si ningún pudor. La Francia democrática, continua diciendo el an tículo, debe proclamar que está con la U. R. S. S. y que jamás consentirá tales crimenes contra la Humanidad.

«Le Peuple» pide at Gobierno Junta, expresa el ministerio de francés que no se deje arrastrar por el confusionismo fascista

París, 3.-El órgano de la C. G. trucción de refugios antiaéreos se T., «Le Peuple», comenta la contestación francesa al plan Eden Francia no haya tomado una po-El Pleno aprobó todas las pro- sición más categórica en relación sejo nacional de zpuestas de concesión de subven- con la beligerancia, pues para sesario apoyar sin reservas el dicho proyecto. Indudablemente otorga concesiones injustificables a los rebeldes. Debemos pedir al Gobierno francés que no siga ade- quierda Republicana, que tendrá lante y no caiga más bajo.

afirmación irrisoria al decir que sus respuestas, breves y claras, visión de altos cargos. son inspiradas por la preocupación de resolver el problema y no I grama del partido. envenenarlo con insinuaciones y polémicas, pues éstas continuarán. Sería locura suponer que los

republicano indepen-

control de todo su

personal

«En medio de esta confusión lugar sobre Alemania e Italia. -termina diciendo-, podemos recontra sus agresores.

## partirán las riquezas de España. tenido un temible llevan a cabo su «chantage» y de- bandido americano

Paris, 3.-La Prensa publica una información de Carlsbad aunciando que la Policia checoslovaca ha detenido al temible bandido americano Zitko al salir de un hotel de la ciudad, con nombre supuesto. Estaba reclamado por la Policía de varias capitales de Europa y América. Al ser registrado se le encontró un millón doscientos mil dólares en moneda de distintos países. La Policía checoslovaca ha accedido a la extradición solicitada por la Policía austríaca, que le acusa de asesinato y reincidencia.

### Próxima reunión y dice que es de lamentar que del Pleno del Conguir a Inglaterra ha creido nece- quierda Republicana

Valencia, 3 .- En la reunión del Pleno del Consejo nacional de Izlugar el viernes próximo, se dis-La nota francesa contiene una cutirá el siguiente orden del día: Primero. Ponencia sobre pro-

> Segundo. Ponencia sobre pro-Tercero. Proyecto de pacto de

acción conjunta de los partidos republicanos. Cuarto. Conveniencia de convo-

car un pleno ampliado del partido. Quinto. Cuestión política plan-LA LIBERTAU, diario teada por el Consejo regional de Sexto. Dar cuenta del orden de

las gestiones efectuadas por la Comisión ejecutiva en la reunión que fué convocada por la C. N. T. para estudiar un programa prepresion del Frente sentado por esta sindical con objeto de colaborar en el Gobierno. Popular, esta bajo el Nombramiento de gobernadores. Séptimo. Posición del partido

en relación con las actividades políticas con los demás partidos y sindicales que integran el Frente Popular.

#### HABLA LA PRENSA RUSA

# El inaceptable reconociotros les enviamos veinte. Y así miento de la beligerancia sucedió que al poco rato los caño- miento de la beligerancia de Franco supondría un acto intervencionista

Dice el periédico elzvestian

ción del Comité de Londres, el Extranjero, escribe lo siguiente: periódico «Izvestia» escribe: «El «Los acontecimientos ulteriores Gobierno de la U. R. S. S. ha han demostrado que no se trataba aprobado y está dispuesto a con- más que de una maniobra. tribuir con todos los medios a la cuestión de la no intervención a presentar su famoso plan, cuyo en los asuntos de España; pere, contenido favorecía por completo en cambio, no puede apoyar nin- los intereses de los Estados fasguna medida que no tenga rela- cistas.» ción con la no intervención.

Se trata del reconocimiento de los derechos de beligerancia a Franco y que los intervencionistas están pidiendo desde el momento en que se les presento la cuestión de la retirada de sus tropas, es decir, el cese de la tervencin. Ahora bien: el reconocer a Franco como parte beligerante reduce a cero todas las tentativas para hacer desaparecer la intervención, si bien ello mismo constituye un acto de intervencionismo.

No es evidente que el reconocimiento de Franco como parte dujera directamente a reconocer-

manejos de las naciones fasoistas con la insolente habilidad que

Las objeciones categóricas y naturales del Gobierno soviético, oponiéndose al reconocimiento Franco como parte beligerante al presentar esta cuestión como ul- asuntos de España. La contestatima reivindicación del Comité de Londres, Ribbentrop y Grandi no sólo realizan una labor de zapa contra el restablecimiento del concompleto el plan de los interven- ción, minada por los intervencio-

Haciendo destacar la circunstancia de que Alemania e Italia continuan hasta el último momento el Comité internacional no tengan OS enviando nuevas tropas a España, el periódico «Izvestia» manificata: «Ya no existe la no intervención en los asuntos de España.» Por ello, el asunto consiste no

La Francia democrática debe pro- lascismos, resueltos a continuar sólo en mantener la no intervenclamar su inquebrantable unión su acción en España, renuncien ción, sino también en hacer cosar en adelante a los métodos con- la intervención por parte de Ale- Europa.» Paris, 3.—«L'Humanité», en su fusionistas, en los que han sido mania e Italia. La nota soviética comentario sobre la actitud ingle- prodigos hasta ahora. El pensa- al Comité de Londres es la contessa, dice: «La intervención ita- miento central de las políticas de tación clara a este problema. En Francia e Inglaterra consiste en estas condiciones, la responsabilisubstraer al examen de la Socie- dad del desarrollo ulterior de los 100 dad de Naciones la tragedia es- acontecimientos no atañe a la U. R. S. S., sino que recae en primer

El periódico «Pravda», recordan- noticia publicada por algunos pegistrar un solo elemento de clari- do la proposición anglofrancesa re- riódicos extranjeros, Brusiloff sidad: la decisión del Gobierno es- ferente al cufplimiento del control gue siendo miembro del Comité de pañol de recurrir a la Sociedad naval exclusivamente por buques investigación del Partido Comude Naciones a reclamar sanciones de guerra de Inglaterra y Francia, nista, cargo que no ha pensado y que en el caso de infracción del abandonar en ningún momento.

control se propondria restituir al Gobierno legitimo español el dere-Moscu, 3.—Analizando la situa- cho de adquirir armamento del

El Gobierno inglés se apresuró

La única fórmula posible de no intervención consiste en obligar a los agresores a cumplir sus compre-

El periódco subraya que los fascistas italianos y alemanes jamás consentirán, cualquiera que sean las condiciones, el retirar sus tropas de la Península Ibérica. puesto que con ello se acarrearian la inmediata derrota del fascismo español, quedando deshechos los planes agresivos italoalemanes en España.

«El representante de la U.R.S.S. -continúa el periódico-llamo la atención del Comité sobre lo inadmisible de presentar la cuestión del reconocimiento de los derechos como parte beligerante a los rebeldes. Con este motivo, los dele-El plan británico no impide los gados de los Estados fascistas, les es característica, pretendiaron acusar a la U. R. S. S. de realizar una labor de zapa contra la política de la no intervención en los ción del Gobierno soviético al plan linglés ha descubierto con completa claridad la falsedad de esas absurdas afirmaciones.»

> nistas fascistas, no podrá ser restablecida más que en el caso en que los Estados representados en el valor necesario para obligar a los agresores a cumplir los compromisos que han asumido, y que descaradamente se evaden de ellos. Esto es imprescindible, no sólo en interés del pueblo español, sino también en el de la seguridad de

#### Brusiloff ha abandonado su puesto

Moscu, 3.-Contrariamente a la

#### UN FOTOGRABADO MUY INTERESANTE DE "LE VOLONTAIRE DE LA LIBERTE"



Este plano habla por si solo. Significa que, dado el caso de que Hitler triunfase en España, Francia tendría no solamente tres fronteras terrestres que defender, sino que prácticamente su territorio por completo se encontraria bajo la amenaza de la aviación

enemiga. En efecto, se admite que los aviones de bombardeo tienen un radio de acción de 600 kilómetros aproximadamente. Se ve, pues,

claramente las zonas que podrían ser bombardeadas: Primera. Por los aviones de la base de Sarrebruck.

Segunda. Por los de la base de Turin.

Tercera. Por los de la base de Pamplona.

El norte de Bretaña y oeste de Normandia (en negro sobre el plano) estarian sólo fuera del alcance de la aviación enemiga... I para eso sería preciso que los aviadores de Sarrebruck y de Pamplona no se lo propusieran.

Ninguna población civil, ninguna industria de guerra se encontraria segura.

No olvidemos que los italianos, si siguen instalados en las Baleares, continuarian controlando el Mediterraneo occidental y podrian cortar las comunicaciones con el Africa del Norte. El transporte de las divisiones argelinas, tunecinas y marro-

quies llegaria a ser, si no imposible, al menos muy aleatorie...